

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Martes 11 de Enero de 1921

Nº 388

Rockefeller no paga lo que debe Se desmoviliza parte del ejército soviético

Servicio informativo extraordinario

NUEVO MINISTRO DE LA GUERRA

MEXICO. — El señor General Alvaro Obregón le tomó juramento al nuevo Ministro de la Guerra, señor Enrique Estrada.

El Presidente también se ha ocupado de las cuestiones obreras y de las minas, para lo cual reunió al Gabinete en Consejo de Ministros.

FRATERNIDAD ESPAÑOLA DE AMBAS ORILLAS

MADRID. — Los más prominentes artistas españoles se han declarado partidarios de la idea de que se admita en las academias de España a los artistas del otro lado del mar aunque no sean súbditos españoles. Se quiere patentizar la fraternidad hispano-americana haciendo a España centro y gloria de los artistas de ambos mundos.

ROCKEFELLER NO PAGA LO QUE DEBE

NEW YORK. — El gobierno acusa a John D. Rockefeller, multimillonario, de dar informes falsos sobre las rentas que goza, para pagar menos impuestos al Estado.

DECAE LA EPIDEMIA

KINGSTON, Jamaica. — Las epidemias de viruelas y escarlatina están decreciendo rápidamente en esta isla. No se ha establecido cuarentena.

TIENDEN EL CABLE DE BARBADOS

MIAMI. — Dicen los funcionarios de la Western Union Telegraph Co., que el cable de Barbados a Sud América será conectado en breve a la playa de Cojimar, Cuba. Ya la empresa ha arrendado una casa en Cojimar, para el uso indicado. Se espera que cuando cambie el gobierno en Washington, la empresa logre obtener el permiso de las autoridades americanas para traer el cable a Miami.

HONOR A GUATEMALA

PARIS. — El señor Ministro Pacheco, encargado de Negocios de Guatemala, ha sido designado oficial de la Legión de Honor.

EL REY DE GRECIA CONFIA ALIARSE CON RUMANIA

LONDRES. — Fué grande el entusiasmo del pueblo griego a la llegada del rey y su familia.

Constantino se dirigió al palacio real desde la estación del Ferrocarril, rodeado por una inmensa multitud clamorosa. Se le veía muy emocionado.

Luego desde los balcones del palacio leyó su alocución al pueblo en presencia de cincuenta mil personas. Vestía uniforme de mariscal y tenía a su derecha al presidente del Consejo de Ministros, Rhalis. Dijo en dicha alocución, que establecería la paz en el exterior, cultivando buenas relaciones con los gobiernos aliados. Dijo también que el matrimonio del duque de Esparta con la princesa de Rumania, aseguraba una alianza con ese país y que seguiría la política de sus antepasados, cultivando la cultura griega. Ha manifestado que durante su destierro

sufrió mucho, y refiriéndose al rey Alejandro, expuso que había cumplido con su deber.

BAJAN LOS JORNALES

NEW YORK. — La Asociación de Manufactureros de Ropa, anuncia que se harán reducciones que llegan al 30 por ciento en los jornales de los empleados de las fábricas, con relación a las tarifas existentes desde Noviembre de 1919.

Sesenta y cinco mil obreros están afectados por esta rebaja que se hace de común acuerdo entre patronos y empleados,

en vista de la situación del negocio afectado a su vez por la baja de los precios.

SIGUEN ALARMADOS POR LA QUIEBRA DEL BANCO DE BARCELONA

MADRID. — La excitación causada en la Bolsa de Madrid por la quiebra del Banco de Barcelona continúa. Las sucursales de los Bancos americanos e ingleses en Barcelona fueron objeto de un verdadero asalto de depositantes que en

masas iban a retirar sus depósitos. Un banco inglés pagó el lunes 25 millones de pesetas.

DANIELS

NO PRESENCIARA LAS MANIOBRAS QUIERE.

EL MONOPOLIO DEL COMBUSTIBLE

WASHINGTON. — Daniels ha anunciado que no le será posible presenciar las primeras maniobras que harían juntas las flotas del Atlántico y del Pacífico

en la Bahía de Panamá y las costas occidentales de la América del Sur en este mes, a causa de ser su presencia necesaria en el Congreso cuando se discuta la ley sobre presupuesto naval.

Daniels, sin embargo, espera terminar su período como Secretario de Marina, presenciendo la movilización de las flotas La del Atlántico salió de Norfolk para Panamá el 5 de Enero y la del Pacífico, de San Diego en la misma dirección el día 7.

El Secretario Daniels dijo a los periodistas que él favorecía la legislación encaminada a la conservación de todo el aceite combustible de la nación para su uso en el mar, declarando que sin aceite es imposible tener una marina mercante próspera. Añadió que la nación que tenga el control de la provisión de aceite en el mundo así como las comunicaciones será la dominadora del mundo.

SE DESMOVILIZA PARTE DEL EJERCITO SOVIET

LONDRES. — Un radiograma de Moscú recibido aquí anuncia la desmovilización parcial del ejército soviético, operación que, según dice el despacho, ha sido posible gracias a haberse terminado las más importantes operaciones militares, lo que permite a la Rusia soviética concentrar su atención principalmente en los problemas económicos.

UN MATRIMONIO EN LA LEGACION DE GUATEMALA EN PARIS

PARIS. — En la Legación de Guatemala, en presencia del Ministro Matos Pacheco, se efectuó el matrimonio civil del señor Aguirre, ex-Ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, con la señora viuda Verger.

LA SANTA SEDE GANA TERRENO

ROMA. — Veintiséis naciones están actualmente representadas diplomáticamente ante la Santa Sede. Esto significa un aumento de doce desde 1914, según declaran oficialmente del Vaticano.

LARGO VIAJE EN HIDROPLANO

SAN DIEGO. — Catorce hidroplanos navales tripulados por 70 oficiales y tropa, comenzaron el 31 un vuelo de 3000 millas desde San Diego, California a Panamá. La salida estaba fijada para el 28, pero hubo de demorarse a causa de retardo en recibir el permiso del gobierno mexicano para que los hidroplanos pasen por sobre su territorio, permiso que no fué recibido sino a medio día del 29.

UNA PIANISTA ROMANTICA QUE DESEA MORIR CON EL POETA

VENECIA. — La Signorina Luisella Baccara, muy conocida pianista a quien D'Annunzio ha prodigado señaladas atenciones, ha escrito desde Fiume a sus parientes diciéndoles que ella no saldrá de allí, sea cual fuere la suerte reservada a la ciudad, pues "prefiere ser despedazada por la espada enemiga antes que abandonar a D'Annunzio".

La señorita Baccara está esperando los documentos que acrediten el divorcio del poeta con su actual esposa para casarse con él.

La renuncia de González Rucavado

Fué don Claudio quien, como diputado al Congreso de González Flores, dió a sus colegas, delatados por el diputado Volio, de recibir dineros ilícitos de la Nación, el siguiente consejo:

"Si yo estuviera en vuestro lugar, abandonaríais la Cámara, o devolveríais al Tesoro los dineros mal habidos".

Ni una ni otra cosa hizo la mayoría, pues se quedaron en la Cámara y se quedaron con el dinero.

El Lic. González Rucavado ha demostrado hoy que no puede seguir colaborando con un Gobierno donde la fuerza bruta puede más que la fuerza moral y el Derecho y en donde los hechos están en contradicción con las palabras.

Todos los costarricenses honrados nos hicimos la ilusión de que, una vez terminado el desbarajuste de los Tinoco, cuando nuestra Constitución sagrada fué inicuamente asesinada por varios Magistrados perjuros y prevaricadores, la Patria volvería nuevamente al sendero de la legalidad y del orden, repudiando los actos ilícitos y castigando ejemplarmente a los delincuentes; pero ¿qué ha sucedido?

Lo primero que hizo el nuevo Congreso de don Julio, fué exhibir su moral judaica, declarando en su famosa "Ley de Nulidades", que todos los robos y despojos y estafas perpetradas durante la tiranía de los Tinoco, quedarían en firme contal que favorecieran al Fisco!!!

Y nada nos vale que don Julio, en su discurso al Decano de la diplomacia, declare, que "el pueblo de Costa Rica como Moisés, tocó con su varita mágica la roca del Derecho y brotó yo", porque la realidad es, que jamás en la historia de

Costa Rica habíamos palpado, después del desbarajuste tinoquista, el Derecho tan conculcado, la moral tan escarnecida y la ley tan escandalosamente burlada como hoy.

Y si nuestro bienestar material "no llena los anhelos del ciudadano" por encontrarse hoy el país tan pobre y enjarrado, eso no quita que nuestro prospectivo presupuesto de gastos públicos sea el más grande que hemos conocido y sin poder contar con las suficientes entradas para hacerlo cerrar.

Tampoco podemos vanagloriarnos de nuestro progreso moral y espiritual, habiendo perdido nuestro pueblo todo respeto por la autoridad moral y material, así como la mayoría de nuestros Magistrados la han perdido por nuestra Constitución y por la propiedad inviolable, puesto que con cualquier tinterillada se puede despojar a un ciudadano de lo que legítimamente le pertenece y regalárselo a cualquier aventurero extranjero, violando todas las leyes divinas y humanas impunemente.

También nos dice la Divina Leyenda, que "la hoja del árbol no se mueve sin la voluntad de Dios", y el Dios de estas "repúblicas" es y ha sido siempre el Ejecutivo, que ha ejercido siempre un poder absoluto y que así como Tinoco, Zelaya y otros, lo han ejercido para el mal, así también lo pudieron ejercer para el bien, castigando a los infractores para que no siga cundiendo la inmoralidad por falta de sanción.

Los Tinoco influyeron para que en nuestros Tribunales se anulara la Constitución. El reconocido y constitucional

Presidente actual, acompañando su bondad con la energía necesaria, podría obedecer a la obligación constitucional de cumplir y hacer que los demás funcionarios públicos pagados por el Estado, cumplan lo que ordena nuestra Carta Fundamental (Art. 102, incisos 4o. y 5o.) devolviéndole a cada ciudadano lo que le pertenece y sin seguir exhibiéndonos como sepulcros blanqueados, tratando de engañar con las apariencias, como dice don Julio, "aunque la podre nos corrompa las entrañas".

Si Costa Rica ha venido a comprender últimamente, que en un pueblo culto y honrado no deben existir las picardías legales, también debe comprender que un pueblo, cuyos Tribunales le niegan la justicia a sus propios hijos, no tiene ninguna fuerza moral para esperar la justicia de los pueblos extraños.

A última hora leemos que el Director de El Foro, ha declarado en Guatemala lo siguiente:

"Costa Rica hace ahora su misma vida de antaño, vida de completo respeto a la propiedad y a las personas".

Sentimos no estar de acuerdo, pues el que suscribe fué despojado de su propiedad por las autoridades tinoquistas y aun no ha sido resarcido, por más que ha reclamado ante los Tribunales, ante el Congreso y ante el Ejecutivo de la República.

Obras son amores y no buenas razones.

G. C. Quesada M. D.

Enero 10 de 1921.

VEINTISIETE DE ABRIL

Don Arturo Solano Monge, fué trasladado a servir la Dirección de la Escuela de Varones de Santa Cruz.

Igual cargo desempeña en ésta, donde se ha sentido mucho la separación del señor Solano.

Para reponerlo fué nombrado don Ricardo Alvarez, quien ya tomó posesión de su cargo.

Tuvimos el gusto de saludar en ésta a don Rafael Rojas, a su paso para Río Seco, donde va como Director de aquella escuela.

El aeromotor que extrae el agua del pozo de la plaza pública para el servicio del vecindario funciona a las mil maravillas. Lo cual recomienda a la Municipalidad que ordenó instalarlo.

Bonifacio

DEPORTES

El domingo se jugó en la Plaza de la Merced un match de foot-ball entre los teams "La Roma" de San José, y el "Juvenil", de San Vicente, dedicado al popular obrero don Luis Vázquez Quirós.

El juego estuvo interesante. Al terminar la partida resultaron victoriosos los josefinos, quienes hicieron cuatro puntos contra uno.

El señor Vázquez obsequió a los jugadores con un refresco en su casa de habitación.

Muy bien vista ha sido la actitud de los jugadores, al organizar una partida en honor de un obrero, que por su trabajo, educación y honradez es muy apreciado en la capital. Les felicitamos por ello.

CHINITAS

En corrillos, clubs, centros de reunión, etc., se citan y hasta se nombran probables candidatos para ocupar la Cartera de Gobernación y Policía.

Hubo quien con visos de verdad, dió un nombre diciendo: fulano XX (el cronista se lo reserva para no ser indiscreto) lo hemos visto salir de la Casa Amarilla, después de haber asistido al Consejo de Ministros, frotándose las manos como de satisfacción.

Esa noticia no es un Norte seguro, porque muchos, más de media docena de nuestros políticos, entran y salen de la Casa Presidencial, y le hacen la rosca a don Julio; unos le dedican ramilletes, otros le cuentan chascarrillos, y hasta hay algunos que se ocupan de cepillarle los vestidos.

EDITORIAL

La respuesta de Nicaragua es lo mismo que un insolente bofetón al decoro y a la dignidad

Después de muchos días de espera, dudas y vacilaciones en lo que atañe al problema centroamericano, ha llegado el momento crítico, la hora decisiva, el instante en que el silencio sería un crimen. Ha trascendido al público algo de lo que en la importante sesión de ayer trató la Conferencia, y a ello vamos a referirnos.

Llegó la esperada respuesta del Gobierno de Nicaragua, pero ha sido una respuesta que viene a conmoer el patriotismo y a ensombrecer más el horizonte.

La última fórmula que la Conferencia había propuesto, acepta la situación creada en Nicaragua por el célebre Tratado Bryan-Chamorro, reconociéndole la obligación de cumplir sus compromisos o convenios con todas sus concesiones o derivaciones; pero a su vez los Estados de Costa Rica, El Salvador y Honduras se reservan el derecho, totalmente amplio, de gestionar para que sus intereses queden a salvo, encomendando a la Federación las gestiones necesarias, al amparo del Derecho, abriendo así el camino a una posible liberación para el Estado comprometido.

Llegar a ese punto constituye un verdadero sacrificio. Es demasiado quizá, consignar el reconocimiento de un tratado contra el que hay sentencias de un Tribunal competente como la Corte de Justicia Centroamericana, dictadas a virtud de demandas de dos naciones perjudicadas moral y materialmente. En la conciencia centroamericana está fresco el recuerdo de los debates suscitados en el seno de la extinguida Institución, en vista de los justos reclamos de El Salvador y Costa Rica. Bien recuerdan todos que tales fallos no le han merecido consideración al Gobierno de Nicaragua. Mas la Conferencia quería que siquiera quedase la puerta abierta a una revisión, por donde pudiese un día aparecer, serena y reivindicada, la Justicia, dando lugar a que la Gran Nacionalidad pudiese así ostentar en cualquier momento todos sus atributos soberanos.

La respuesta recibida y sobre la que hubo acalorada discusión ayer en la Casa de Centroamérica, rechaza esa fórmula. Nicaragua acepta todas las concesiones en su favor; pero niega a los tres Estados todo derecho para velar por sus intereses. Nicaragua—no el pueblo sino sus amos impuestos por los yanquis—pretenden manchar a sus hermanas que le ofrecen ocasión de reivindicarse. Ese Gobierno no quiere sino la humillación absoluta, sin condiciones, de los otros pueblos hermanos. No desea la liberación para su país. Está sordo a todo llamamiento de concordia y ciego a la luz de la esperanza que le ofrecen en esta hora pueblos que quieren el engrandecimiento y purificación de la Gran Familia.

En este estado las cosas, se hizo una moción poco más o menos así: *Habiendo el Senado Norteamericano aprobado el Tratado Bryan-Chamorro en la inteligencia de que no se lesionan los derechos de Costa Rica y El Salvador, puede la Conferencia declarar que acepta como ESTATU QUO esa declaración del Senado Norteamericano, prescindiendo del valor que pudieran tener, en resguardo de esos derechos, las sentencias de la Corte de Justicia Centroamericana.*

Ante esta imprevista moción se hizo ver que, contra la declaración del Senado Norteamericano que reconoce los derechos abstractos de los Estados, están las sentencias de la Corte de Justicia Centroamericana que dieron forma concreta a esos derechos. Quiere decir entonces que si se renuncia al valor jurídico de esas sentencias, quedarían como único árbitro para decidir del valor y alcance de ese tratado, los Estados Unidos del Norte, lo cual sería un oprobio, una vergüenza, una indignidad para Centroamérica.

La citada moción significa la claudicación total de todos los pueblos, con la renuncia de su soberanía, de su vida en una palabra, cosa completamente absurda, porque ni los pueblos mismos pueden disponer de lo que pertenece indefinidamente a todas las generaciones. Es renunciar al triunfo del Derecho y entregar hasta su fé y esperanza.

La cadena de Nicaragua consiste en un fatal tratado, que no es definitivo según ilustres estadistas, y depende del querer de aquel Gobierno que se modifique, rectifique o anule.

En resumen: de Nicaragua no podrá venir ninguna proposición que resuelva el obstáculo. En su respuesta pudo aquel Gobierno hacer alguna indicación reveladora de su buena voluntad; pero no dice ni una palabra. Es un NO rotundo e insolente.

Ante la Historia el patriotismo centroamericano queda a salvo: ha hecho cuanto debía: ha tremolado una bandera de concordia: ha llamado al corazón del hermano: ha invocado Justicia y Libertad. Todo esfuerzo ha resultado estéril. Pareciera que una frontera de muerte cerrara los cuatro rumbos del horizonte.

Escribimos lo anterior para que quede constancia, y se puedan deslindar responsabilidades cuando pase esta hora de pasiones sectarias y de honda claudicación; para que las generaciones venideras puedan darse cabal cuenta del cinismo, de la degradación moral a que han llegado "ciertos", bien conocidos politicastos que en Nicaragua se hacen llamar conservadores, y que no son en realidad sino los más cínicos fantoches de Washington, los polichinelas de Wall Street, los victimarios — en ciernes — de este infortunado Istmo Centroamericano.

Teatro Variedades MARTES 11 de Enero

Final de la película los

Arlequines de Seda y Oro

En esta semana debutarán los MARIUS NEIRA

Los editoriales de "La Prensa" causan sensación en Nicaragua

Es detenido un telegrama del Dr. Ramírez Brown para nuestro Director

Otras importantes noticias

Gerónimo Ramírez Brown
Abogado y Notario

Managua, 31 de diciembre de 1920.

Señor don Vicente Sáenz,
Director de LA PRENSA
San José

Muy distinguido amigo:

Con fecha 29 del que hoy termina, dirigi a usted este telegrama: "Felicitolo nuevamente por patriótica actitud. Pueblo nicaragüense reprueba y condena esclavista gestión delegados oficiales; aplaude los editoriales de LA PRENSA, los cuales aquí han causado verdadera sensación. El látigo se hizo para los traidores. (F) G. RAMIREZ BROWN".

Cuando ya creía que el telegrama estaba en su poder, recibo éste de un empleado del telégrafo: "Doctor Ramírez Brown, Presente. — Su mensaje del 29 para don Vicente Sáenz, Director de LA PRENSA en San José de Costa Rica, ha quedado en rezago en aquella oficina por razones que el señor Director del Ramo nos trasmite manifestando que esa clase de mensajes que contienen injurias, no pueden aceptarse en aquellos telegramos de conformidad con el Reglamento del Ramo vigente en aquel país. (F) Jefe del Servicio, Raymundo Larios".

Me parece muy curiosa la ley que deja al arbitrio del Director de Telégrafos la entrega o no entrega de un mensaje, por el cual responde la firma de quien tiene responsabilidad moral y pecuniaria suficiente para respaldarlo. La tutoría ejercida según el informe del Jefe del Servicio, bondadosamente, sobre los que con justicia llamo traidores en mi telegrama, me parece muy fuera de ley. Ya cuentan los judas nicaragüenses, para hacer sus fechorías en silencio, con la complicidad de una ley, interpretada y aplicada sin audiencia de parte, y sin conocimiento de la misma,

a ser cierto lo que se me informa, cosa que dudo.

Parece que mañana tomará posesión de la Presidencia el Tío del Sobrino, Diego Manuel Chamorro, famoso ya en los anales centroamericanos por su esclavismo recalitrante. Es el mismo que, como Ministro de Relaciones, pidió el desembarco de marinos para que vinieran a matar hermanos en los gloriosos campos del Coyotepe. Sube este hombre sobre las ruinas del pueblo, al amparo de las armas, como violento fruto del fraude y de los abusos gubernativos. Es generalmente odiado por la inmensa mayoría de los nicaragüenses; ejercerá tiranía, sin duda alguna, porque no es un presidente sino un usurpador, y como tal lo mirará el pueblo, que todavía tiene esperanzas de que las cosas cambien de rumbo.

Se cree, en los círculos políticos, que será flor de un día la presidencia de este hombre funesto, porque el mismo gobierno de los Estados Unidos le ha de negar su reconocimiento, ya que conoce el fraude con que se efectuaron las elecciones de octubre recién pasado.

Dadas las circunstancias políticas del momento, se espera con algún fundamento; que habrá nuevas elecciones, practicadas de conformidad con una ley electoral que garantiza la libertad del sufragio.

Hay indignación pública por el nombramiento que se hizo de Máximo H. Zepeda, como Ministro de Relaciones Exteriores. Es el abogado de los banqueros de Nicaragua, el representante del pulpo Brown y Seligman y al mismo tiempo Canciller de esta desgraciada tierra, para la cual se han hecho las más grandes abegetaciones. ¡Dios salve a Nicaragua de este bárbaro!

Le seguiré enviado cartas informativas. Lo saluda muy afectuosamente y le desea mucha prosperidad y gloria en el próximo año, su servidor y amigo,

Gerónimo Ramírez Brown

La Geisha y La Feria

Giralt Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

La Constancia

FRENTE AL MERCADO

Vende a precios rebajados frazadas,

lienzo, mantas driles, céfiros y cotines

De última hora

POR AUSENCIA DEL LIC. GANZALEZ VIQUEZ HASTA MAÑANA NO RESOLVERA LA CONFERENCIA EL TOPICO UNIONISTA

Según sabemos, anoche los honorables Delegados de Costa Rica, Guatemala, El Salvador y Honduras tuvieron importantes reuniones para unificar sus criterios acerca de la nueva faz del problema centroamericano que se debate en la Casa Amarilla.

Esta mañana trató la Conferencia de continuar los debates complicados iniciados ayer al margen de la respuesta del Gobierno de Nicaragua; pero debido a ausencia del Lic. González Víquez, quien hoy estuvo fuera de la capital, no será sino hasta mañana a las 9 a. m. que habrá sesión plena para tratar de llegar a la resolución final.

Es de notar que hay vivo interés de parte de los Delegados para resolver pronto la cuestión.

LA PRENSA, como lo ha hecho hasta hoy, continuará poniendo esfuerzos para dar la nota verdadera respecto de este problema.

EL NUEVO DIRECTORIO DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Reunida anoche la Corporación Municipal en sesión abierta, fué electo el nuevo Directorio, quedando integrado así: Presidente, don Eladio Prado; Vicepresidente, don Roberto Brenes Gudiño; Secretario, don Eloy Trique.

LA PRENSA ve con agrado la elección recaída en tan dignos funcionarios por los conocimientos prácticos que poseen para administrar con justicia y equidad los asuntos locales.

EL ASUETO DE LAS BANDAS

Entraron ya en asueto las Bandas Militares.

Mientras duren esas vacaciones nuestras bellas se abstendrán de asistir a los conciertos, y los fervientes enamorados maldicen tal asueto que con tanta abnegación merecen los músicos de banda.

G. Brenes B., Tierra Blanca.
Arturo Roldán, Abangares.
Gilberto Araya — Pacayas
Guillermo Salazar, San Isidro, Alajuela

LOS MARIUS NEIRA

Viernes 14 enero - Debutan en el

Teatro Variedades

POR ESAS CALLES

La policía tuvo que cumplir con dos ciudadanos que en un patio de una casa querían batirse a mano armada, sin estimar nada sus vidas.

Ambos sacaron a relucir sus cuchillos y ya se iban a agredir cuando los gendarmes les cayeron de sorpresa.

El duelo querían verificarlo por cuestión de faldas.

También fué detenido un gamin llamado Remigio Aguilar por haber roto un vidrio de la casa de don Gonzalo Araya. Por el boquete que abrió se quería introducir a dicha casa con fines poco recomendables.

El chico declaró que obraba por consejo de cierto individuo con quien ha "trabajado" en distintas ocasiones.

En casa de don Remigio Sandí se bailaba a más y mejor anoche. Pero todo no debía de ser pura danza, pues que también tenía que haber escándalo con algo de puñetazos. En efecto, llegó un mozo bravucón y sin decir agua va, atizó algunos mojicones en la cabeza de Dagoberto Chacón. Este contesta en igual forma, intervienen otros, y allí fué la de San Quintín. Todo rodaba por el suelo, las mujeres gritaban, y la pantomima hubiera continuado si los gendarmes no se presentan a clausurar el baile, deteniendo a los escandalosos.

DECÍRESE CALLEJEROS

—¿Conque se dice que las mercaderías bajaron en los Estados Unidos un 50 por ciento?

—Sí, hombre; todos los géneros de algodón, hilo, cueros, calzado, todo en su mayor parte.

—Pues, hombre, el comercio de por acá lo sabe y se hace el sueco.

—Claro, y están vendiendo al precio que les da la gana.

—Pues hay que comunicarle a todo el mundo esa baja, por el bien general.

—Claro que sí. Bajar, todo ha bajado; hasta la carne tendrá que ponerse al habla con la olla del pobre, porque el precio del ganado tiene también un descenso de consideración.

—¡Cañamba! Eso sí que me halaga. Carne, zapatos y ropa a precios relativamente equitativos. Corro a decírselo a mi mujer para que lo pregone en el vecindario, porque, los que no tenemos periódicos, nos vemos obligados a hacer nuestras publicaciones por medio de la hermosa lengua de nuestra bella mitad.

ECOS DE LA SESION DE AYER EN EL CONGRESO

Abierta la sesión el diputado Peralta propuso que el Congreso rechace toda proposición de aumento en los gastos de cada cartera; también la puntualidad en las sesiones en que se discutirá el presupuesto y que, al discutirse éste, sea en secreto.

Con motivo del proyecto del Ejecutivo para conceder vacaciones a los empleados de Justicia, hubo larga discusión, en la cual algunos diputados adversaron el proyecto, pero por último fué aprobado en primer debate.

Aprobado en segundo debate el proyecto de ley sobre caminos. Hay que advertir que, mientras esto se discutía, se hicieron mociones sobre la cuestión del ferrocarril al Guanacaste. Es una mala costumbre esta de que, cuando se discute un asunto, se trate de enredar metiendo a colación otros que están muy por aparte y que deben ser discutidos cuando llegue su turno. Puesto a discusión este último asunto, Urbina propuso alargar la sesión, hasta tanto no se aprobara el artículo 8 del contrato.

El debate de prolongó hasta las cinco de la tarde, no habiéndose podido resolver nada.

DESPACHO DE CORREOS

El jueves 13 se despachará correo para el resto de Centroamérica por el vapor "Salvador".

El viernes 14 para la América del Sur y Antillas, vía Cristóbal, por el vapor "San Mateo".

El lunes 16, para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York, y para México y Guatemala, vía Nueva Orleans, por el vapor "Calamares".

EN LA ESCUELA NORMAL

Las labores de la Escuela Normal de Heredia en lo relacionado con las asignaturas de corte y costura, fueron de mucho provecho en el curso que acaba de terminar.

El número de piezas acabadas por las alumnas se detalla así:

En el primer año de humanidades, 75; en el II Año, 70; en el III 47, y en el I y II Normales, 141.

Las alumnas premiadas fueron: Marianita Chavarría, Adriana Solano, Ester Brenes y Ada Briceño; y las que recibieron Mención Honorífica: Clotilde Lizano, Elisa Mora, Lidia Quesada, María C. Quesada, Elodia Alfaro, Delia Benavides, Abigail Carmona, Adela Ferreto, María D. Blanco, Alice Mirambell, Ofelia Ramírez, Dora Arias, Celia Sáenz, María E. Lizano y Zelmira Lobo, en la exposición que se hizo.

Profesoras de esta asignaturas son las señoritas Amalia Vargas y María Julia González.

UNA NIÑA INTOXICADA

Por descuido de sus familiares fué intoxicada la menor Angelina Porras, de 6 años de edad, hija de Hipólita Porras.

La niña jugaba con algunas botellas que habían contenido medicinas. Entre ellas había una que aún tenía un rezago de un líquido para uso externo, e involuntariamente, como es muy natural en esa edad, se llevó el pomito a la boca y bebió del líquido.

Claro está que pocos momentos después sintió fuertes dolores y dió gritos desesperados, y a no ser por el médico, los padres de la pequeña no hubieran sabido la causa.

Aunque ya ha sido puesta fuera de peligro, quedó bastante delicada.

Es necesario que los padres de familia tengan un poco más de cuidado en estas cosas para que no ocurran desgracias que luego tengan que lamentar.

SE LE CASTIGARA POR CORRUPTORA

Se sigue información contra cierta mujer que ha sido acusada por corrupción de menores de edad.

Quien se ha quejado contra ella presentó pruebas de las cuales no podrá escapar la inculpada.

Su oficio, según esa acusación, era dar albergue en la casa a jovencitas expósitas para luego comerciar con ellas. ¡Y pensar cuántas mujeres de esta clase hay en el país que están lanzando a la corrupción a muchas jovencitas honradas!

NOTA SOCIAL

Como anunciamos a nuestros lectores, la ceremonia nupcial de los esposos Umaña-Volio, celebrada en la tarde del sábado en la residencia de la señorita Luisa Volio, resultó un acontecimiento social por la numerosa concurrencia que asistió a tan solemne acto.

La sala en que recibieron los nuevos esposos la santa bendición, estaba profusamente decorada, con un gusto artístico que le daba aspecto señorial. Todo en aquel momento era magistral; por todas las dependencias se disfrutaba así como un perfume embriagador emanado de la multitud de canastas con flores naturales que adornaban el espacioso salón.

La Prensa se regocija enviando su felicitación a los nuevos desposados, y pide a Dios que la ventura rodee siempre el nuevo hogar formado por tan distinguida pareja.

BANQUETE EN EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

El 14 de este mes se irán los Delegados Centroamericanos para sus respectivos países.

Con tal motivo, el sábado les será obsequiado un banquete en los salones del Ministerio de Relaciones Exteriores, donde actualmente despacha el señor Presidente de la República.

A ese banquete, a más de los señores Plenipotenciarios, asistirán el Presidente de la República, los señores Secretarios de Estado, diplomáticos y altos funcionarios.

PIDIENDO SE FORMULE LA LEY DE INQUILINATO

Gran número de vecinos de esta capital suscribirán un memorial para pedir al Ejecutivo formule un proyecto de ley que tienda a solucionar el problema del inquilinato.

Ellos basan sus razones en el alto precio del alquiler de casas y también en la escasez de ellas.

En otros países el gobierno ha tomado cartas en el asunto y solucionado el problema, en vista de que las crisis de las habitaciones, se acentuaba cada día más, hasta el extremo de que muchas familias se habían quedado al aire libre porque no había casas en donde alojarse.

SE NECESITA

Una cocinera, una china, una señorita para oficina y un muchacho. En la oficina de Agencias y Comisiones de Ernesto Ortiz, Apartado 374, Telégrafo, Ertiz, Teléfono 250. Oficina: Calle 3 Norte. San José, Enero de 1921.

BAJA CONSIDERABLEMENTE EL PRECIO DEL GANADO

Hace tres meses, poco más o menos, una yunta de bueyes se vendía en la feria a razón de ₡ 1,000, pero hoy ese mismo ganado se vendió al precio de ₡ 550 la yunta.

Esto está demostrando que ha habido una baja considerable en los precios del ganado.

El ganado de San Carlos, que es el que más consumimos se vendía a ₡ 0.70 el kilo en pie, pero también hoy se vendió a ₡ 0.30 el kilo.

La baja ha sido general y grande. Por esta razón es de esperarse que también bajará el precio de la carne al detal.

SE DEVELO EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN GUATEMALA

San Salvador, 8. —A LA PRENSA.— En una entrevista tenida por un Redactor de este diario con el General don Salvador Trujillo, recientemente llegado a esta procedente de Guatemala, manifestó que el movimiento del 31 de diciembre en aquella República, no revistió ninguna importancia, y que el pueblo y gente sensata apoyan al actual Gobierno que está dispuesto a mantener las libertades públicas.

La Prensa

LAS FIESTAS CIVICAS EN PUNTARENAS

La Comisión organizadora de las fiestas cívicas en Puntarenas, la integran los señores don Carlos Barahona, don Macedonio Esquivel, don Guadalupe Somarribas y don Iancisco Huelzo.

Las gestiones que se están haciendo en el comercio para recaudar los fondos necesarios, han dado buenos resultados.

Probablemente haya aviación, pues ya se ha entrado en arreglos con los aviadores italianos, quienes cobraron mil colones por volar en el puerto.

Lo que es ahora, sólo podrán volar con un aparato ya que el otro ha quedado completamente inservible.

DE NARANJO

Enero 9

Don Víctor Corrales, importante vecino de Candelaria, dejó de existir el 7 de los corrientes, víctima de dolorosa enfermedad. Damos nuestro sentido pésame a doña Leona v. de Corrales, y demás familia.

—Don Demetrio Cordero acompañado de su estimable señora, se trasladó temporalmente a su pueblo de Moravia.

—El 23 son las elecciones municipales y se cree que lucharán sotistas y acostistas por el triunfo del gobierno local.

—El lago de Candelaria es muy visitado, el 26 de diciembre fué inaugurado con alegre fiesta. Todo el centro hizo acto de presencia en aquel lugar. El día de los Reyes, una lujosa cabalgata palmariega encabezada por el cura Arce, vino a coñocerlo y dispuestos a divertirse, pero la gravedad de don Víctor Corrales, interrumpió el jolgorio.

Corresponsal

¿Murió el Poeta D'Annunzio?

ROMA. — Informes de Fiume aseguran que D'Annunzio fué muerto mientras trataba de evitar el combate entre los legionarios y las tropas regulares.

Este informe, aunque no ha sido confirmado de manera cierta, ha llenado de luto y consternación al país entero.

Los despachos, aunque bastante vagos han servido para aliviar la ansiedad que se sentía por todas partes, pues D'Annunzio es todavía amado por sus paisanos, si bien su obstinación en su actitud en Fiume ha sido causa de generales censuras.

LONDRES, 28. — El Times ha recibido despachos de Milán que desmienten los informes según los cuales D'Annunzio había muerto. Dicen que el poeta ha sido tan sólo levemente herido.

ROMA. — Giolitti dijo a una comisión de diputados que los informes de

Fiume habían sido grandemente exagerados, especialmente en lo que se refiere a D'Annunzio, quien no ha sido herido ni muerto.

Negó también que el barco de guerra italiano "Andrea Doria" hubiese bombardeado a Fiume. Y aseguró que el Gobierno había hecho deliberadamente una demostración de fuerza ante Fiume, con el fin de inducir a los legionarios a rendirse como lo hicieron los batallones de Rismondo y Carnaro en Zara, cuyos hombres se encuentran ahora internados en Ancona.

NUEVA YORK. — El Corresponsal de la Prensa Asociada en Trieste confirma la nueva de que D'Annunzio ha sido herido.

NOTA DE LA PRENSA. — Los anteriores despachos fueron recibidos en Panamá con fecha 31 de diciembre.

MOVIMIENTO JUDICIAL

En sesión del lunes, la Corte Plena acordó:

Aceptar al señor Carlos Hernández Mora su renuncia del cargo de Alcalde propietario del cantón de Santa Ana, y en su lugar se nombró al señor José Morales Rivera.

—Asimismo se admitió al señor Carlos Baldí Camacho, su renuncia del puesto de Secretario de la Alcaldía del cantón de San Carlos y se aprobó el nombramiento del señor Alberto Zeledón Solís, para reponer al dimitente como escribiente interino.

—De la terna enviada se eligió al señor Victoriano Alvarez Jaen para el empleo de Prosecretario del Juzgado de la Instancia de Santa Cruz, en vez del señor Pablo Arrieta Rosales, quien pasó a otro cargo.

—Se nombró al señor Juan Aristides Brenes para notificador sin sueldo de la Alcaldía de Nicoya, en sustitución del señor Gorgonio Rosales Hernández, quien goza de permiso por un mes.

—Atendidas las solicitudes de Elías Alfaro Varela, Donato Matarrita Díaz James Bassit Dixon y Manuel Barrantes Jiménez en que piden, los tres primeros rebaja de la décima parte y el último indulto de las penas que fueron condenados, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en cuanto a las tres primeras y desfavorablemente la última.

—Se nombró al Conjuez Lic. Benito Serrano Jiménez, para integrar la Sala Segunda de Apelaciones por el tiempo que el Magistrado Alvarez emplee en la visita de los Juzgados de San Ramón, Liberia, Santa Cruz y Puntarenas.

—Asimismo fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Clodomiro Salas Castro e Isidro Marín Calderón, para sustituir en la Sala Primera el primero, al Magistrado Monge, en el juicio de sucesión de Juana Hernández Muñoz; y el segundo, al Conjuez Lic. Manuel Bejarano Solano en el juicio ordinario de Manuel Chacón Vargas contra la Sociedad Costa Ricense de Seguros de Vida.

MOVIMIENTO DIARIO

Los que nacen
Guillermo, de Tobías Ramírez y María Marín.

Héctor, de María Solano.
Bolívar, de Luisa Chacón.
Vitalia, de Rafael Peñaranda y Delfina Hernández.
María, de Celso Pacheco y Amelia Alvarado.

Los que mueren

Mercedes Jiménez, de 45 años, San José.
Celina Mena, de 36 años, San José.

Los que viajan

Cipriano Güell Partagás, para Colombia.
Noé Bararantes Campos, para Nueva York.
Rafael Bolandi Carranza, para Nueva York.

CONTRIBUCION VOLUNTARIA A FAVOR DE LOS AVIADORES VENDITTI Y VILLA

Ayer en la tarde se inició la contribución voluntaria que encabezaron algunos miembros de la Colonia Italiana en esta capital a favor de los aviadores señores Villa y Venditti.

A pesar de que ya tarde se dió comienzo a la recolecta, se pudo reunir por ahí de unos quinientos colones.

Es de esperarse que no sólo los miembros de la distinguida colonia italiana contribuirán, sino también todas aquellas personas que han simpatizado con los dos aviadores.

EL PRESUPUESTO SE DISCUTIRA EN SESIONES SECRETAS

Existe la idea en el Congreso de discutir la Ley de Presupuesto en sesiones secretas.

Son muchos los recortes que se piensa hacer, pero, muchos; así lo dispondrán los señores diputados en privado.

En Guerra, sobre todo, la economía va a ser grande. Por ahí se dice que solamente se dejará por toda fuerza armada, cuatrocientos hombres. Todas las plazas de oficiales en disponibilidad y muchos otros puestos que cuestan grandes sumas al Estado y que no sirven para mayor cosa, serán suprimidas.

En fin, que el recorte va a ser general y grande.

CURIOSIDADES DE "LA GACETA"

Muchas veces hemos observado que en "La Gaceta", al publicarse un decreto no aparece en forma de articulado como es de ley.

Esto ocurre muy a menudo en los decretos que traen sólo un artículo, y en este caso, se debiera leer: "Artículo único", pero este requisito legal se está omitiendo.

Tal omisión puede ser motivo de nulidad, de lo cual hay que alejarse a fin de evitar futuros "líos".

DE HEREDIA

Parece que el señor miembro de la Comisión don Israel Blanco, se interesa en que el joven Rafael Lepiz M., haga el arreglo de la calle principal con arcos, siendo esto una magnífica idea.

Los arcos serán decorados con pinturas alusivas a las fiestas.

—Se encuentran trabajando con gran éxito en el Teatro de aquí las simpáticas Mañicas.

—El domingo 9 tuvo lugar en nuestro mercado un turno a beneficio del templo de San José, Barrio de Ulloa, bajo la dirección del Presbítero González.

—Nos imaginamos que el Parque estará pomposamente iluminado para las Fiestas.

Corresponsal

TIPO DE CAMBIO

Hoy a las dos p. m.

435 por ciento

Costo de la guerra para Estados Unidos

QUE GASTO EN HOMBRES Y EN DINERO

EVA YORK. — La Memoria de la taría de Guerra que acaba de pre-arse al Congreso, contiene datos in-antes que completan previas estadis-del esfuerzo norteamericano en la a Mundial.

diferentes leyes aprobadas por el o para la prosecución de la guer-eron a disposición del Gobierno o la suma de pesos 9.558.34. De esta cantidad han Tesoro en calidad ya de fondos los o de producto de ventas de s y material de guerra, alrede-1.822 millones. El costo de la sido por consiguiente para Es-dos de (Trece mil setecientos illones trescientos noventa y quinientos setenta y seis dóla-13.730.395.576.00).

debe agregarse los préstamos r el gobierno americano a los aliados y asociados, que son ntes:

	349.214.000
	10.000.000
avakia	67.329.000
	3.047.974.000
etaña	4.277.000.000
	48.236.000
	1.666.260.000
	5.000.000

Rumania	25.000.000
Rusia	187.729.000
Serbia	26.780.000

El informe de la Sanidad Militar, también incluido en la Memoria estable-ce que a fines de 1919, 5.768 soldados heridos en los campos de batalla de Eu-ropa permanecían aún en los hospitales militares en Estados Unidos. Este núme-ro representa solo un 2.57 por ciento del total de pacientes tratados.

Sin considerar los heridos en la Ar-mada durante los años 1917 y 1918, ... 224.089 oficiales y soldados cayeron he-ridos en el frente; de éstos, 13.691 mu-rieron y 159.585 fueron devueltos a los campos de batalla.

De los 20.393.29 hombres que sirvie-ron en los Ejércitos Americanos en Fran-cia, de cada 1.000 ciento diez cayeron heridos, y de éstos el 6 3/4 por ciento murieron. La infantería sufrió la pérdida más grande en muertos y heridos, que fué de un 12.77 y un 15.66 por ciento respectivamente. El cuerpo de señales vi-no en seguida. El número más grande de heridos en un solo día fué de 8.358 el 29 de Septiembre de 1918. Del total, un 72.62 por ciento fueron heridos en las extremidades y un 27.41 por ciento en el cuerpo, cabeza y cuello, 4.403 soldados perdieron al menos una de sus extre-midades, 66 quedaron ciegos, 44 parcial-mente y 644 perdieron un ojo o la vista de un ojo.

NUESTRO CAFE EN LONDRES

Aunque no podría decirse que la pers-pectiva general del mercado de café (dice la revista del mercado de café de Rosing Brothers y Co. de Londres), ha-ya mejorado durante las últimas cua-tro semanas, sí se ha visto en el caso de los cafés verdaderamente finos tales co-mo Costa Rica, Nairobis, Mysores, etc., a propósito para el consumo interior que la demanda está bastante activa. Las partidas disponibles de lo mejor de estas descripciones han alcanzado precios en alza. Recomendamos por lo tanto a los señores plantadores que no dejen nada por hacer a fin de asegurar un beneficio esmerado y una clasificación que permi-ta a sus cafés si no sobresalir por lo me-nos figurar entre los favoritos.

Las ventas concluyeron durante el mes de noviembre último así, en chelines:

J. Dent, 85/- a 149/6; B. Zumbado, 80/- a 111/6; G. V., 65/- a 122/-; Flo-rentino Castro, 70/- a 110/-; Espino, 108/-; R. H., 97/- a 120/-; Julio Sán-chez L., 82/- a 84/-; J. M. H., 85/6 a 86/6; N. Esquivel, 110/- a 118/6; A. Bresciani, 83/- a 97/-; M. M. H., 107/6 a 137/6; La Magnolia, 108/- a 116/6; F. C. Soto, 108/6; R. M. A., 85/6.

Despergaminado en Londres:

V. J. V., 1. 142/-; F. M., 94/-; Ma-nuel Madrigal, 96/- a 110/-; C. V., 90/-; La Pacífica, 117/- a 118/-; San Francis-co, 97/6 a 130/-; Cachí, 100/-; Daco, 84/-; M. F. J., 86/6 a 127/-; H. T., 150/-; J. L., 91/- a 99/-; Las Pavas, 70/- a 85/-; El Trío, 85/-; L. & C. 98/-; R. E., 109/-.

Es de advertir que sólo de Costa Rica se ha vendido mayor cantidad, o sean 6300 sacos. De Guatemala, 1100; de Honduras, 250; de Nicaragua, 800; de Ecuador, 50; de El Salvador, 2900; de Colombia, 1700; de Venezuela, 450; de México, 175 y de Vera Paz 275.

El Chic de París

La tienda de doña ODILIA DE BRE-MAUD será trasladada el lunes próximo, 20 de diciembre, al local de los señores Piza & Hijos, frente al Banco Anglo Costarricense, donde continuará la expo-sición de sombreros y de juguetes de París

COLEGIO MONTERO

Con Internado

Pida informes Teléfono 1646

POR ₡ 2.25

enviaré por correo una cajita Combina-ción Santalia conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Flori-na, extrafino.

Dirección: Srta. Lidilia Céspedes, apar-tado 40. — Heredia.

BOTICA NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del te-rible mal de lombrices. No acepte imi-taciones con nombres parecidos. Exija el único el legítimo Vermicida Infan-til de la Botica Nacional.

Máquinas Underwood Agentes Piza e Hijos

LOS REOS DE SAN LUCAS Y EL COMANDANTE DE PLAZA

Los reos del presidio de San Lucas se encuentran contentos con el nuevo Co-mandante de Plaza de Puntarenas, don Arturo Quirós, pues según ellos, éste les ha devuelto todas las prerrogativas de que gozaban antes, y que fueron eli-minándose por orden del Coronel Gon-zález.

Por esta actitud del Coronel Quirós todos los reos están muy agradecidos con él.

Compre el Almanaque para 1921

Publicado por

María V. de Lines

El mas antiguo, el mejor y el más exacto

LOS OBREROS DE EL SALVADOR PIDEN EL RETIRO DE LAS TROPAS NORTEAMERICANAS ACANTONADAS EN NICARAGUA

San Salvador, 14 de Diciembre de 1920.

Señor don Samuel Gompers, Presidente de la Confederación de Obreros Pan-Americana, Roon 407, A. F. of Bulding Washington. — D. C. U. S. A.

Señor:

En mi carácter de ex-Presidente de la Sociedad de Artesanos "La Concordia", la más numerosa y antigua y de mayor influencia entre las agremiaciones obre-ras del País, me dirijo a Ud., para que se sirva interponer su influencia porque los gremios obreros norteamericanos se interesen en que los Estados Unidos del Norte desocupen el territorio de Nicara-gua.

La ocupación norteamericana que en circunstancias especiales hicieron precisa en años pretéritos, no tiene ya razón de ser, máxime cuando reina en todos los Estados del Istmo la idea predominante de la Unión para formar una nacionali-dad compacta y fuerte que para los mis-mos Estados Unidos sería una aliada co-mercial de primera fuerza.

Los problemas de la base naval nor-teamericana en el Golfo de Fonseca y la ambición estadounidense aprovechando los lagos y el río San Juan en territorio de Nicaragua, para abrir un canal, serían más fáciles de obtener en condiciones ra-zonables, cuando Centroamérica sea una sola Nación autónoma y potente. La in-tervención de los Estados Unidos en la guerra mundial, las francas declaraciones de Mr. Wilson sobre el no imperialismo del Gobierno Norteamericano, nos hace esperar que la solicitud formulada en re-presentación de los cuerpos obreros sal-vadoreños, sea bien recibida y apoyada por sus similares los norteamericanos en cuyo espíritu no reina el imperialismo preconizado por los presidente Roosevelt y Taft, que dieron por consecuencia el

JIRA CAMPESTRE

Lucidísimo resultó el paseo a la finca "Granadilla" en San Pedro de Montes de Oca, llevado a efecto por un grupo de se-ñoritas y caballeros de esta sociedad.

Los patios del beneficio fueron artísti-camente adornados con ramajes y bam-bú, y en ellos tuvo lugar la fiesta. La magnífica orquesta que llevaban, prelu-dió un lindo pasillo y las simpáticas pa-rejas dieron principio al seductor baile que duró hasta las siete de la noche.

Asistieron a la jira la señora Jetti Whale y su esposo Miguel Angel Guardia, Felipe Herrero y Aurelita Lara de Herre-ro, Angelita de Lara, Cipriano Herrero, señoritas Luz y Nelly Bustamante, Mar-garita Lara, María Herrero, Ana Whale, Carmen Piza, Claudia Mora, Emelina y Blanquita Piza, y los caballeros Ernesto Rohmoser, Hernán Quirós, Juan Fran-cisco Peralta, Marco Vinicio Madriz, Pi-pín Martínez, Rodrigo Soto, Oscar Otoya, Víctor M. Quirós y otros jóvenes.

Después del baile, la concurrencia fué obsequiada con un espléndido banquete por parte de los dueños de la finca.

despojo deshonoroso de Colombia usur-pándole el Istmo de Panamá.

No dudo un instante de que Ud. que encabeza las sociedades obreras nortea-mericanas, desoiga la voz de los obreros Centroamericanos que por mi medio so-llicitan su intervención, a fin de que el poderoso Gobierno de esa gran Nación retire las fuerzas que tiene en territorio de Centroamérica, para facilitar así la Unión de estos estados proclamada y de-seada con un alto sentimiento patriótico por todos ellos.

Con todo respeto saludo a Ud. y me suscribo su atto. y seguro servidor,

Salvador Ciudad Real.

Nota de la Redacción.—Por el último correo hemos recibido copia de la ante-rior comunicación, y la publicamos aten-diendo a la solicitud que se nos hace en tal sentido.

SUSCRIBASE A "LA PRENSA"

COMO SE RECIBIRAN LOS RESTOS DE MONSEÑOR STORK

Todos los miembros de la Congrega-ción Mariana y otras muchas personas ir-rán a puerto Limón a recibir los restos de Monseñor Stork y acompañarlos has-ta esta capital.

En la estación central serán recibidos por otras comisiones y por el alto Clero.

De la estación seguirá en cortejo hacia la Iglesia Catedral e inmediatamente se verificarán las honras fúnebres con la so-lemnidad del caso.

ROBOS EN SAN SEBASTIAN

Los cacos han estado haciendo su a-gosto en el vecino pueblo de San Sebas-tián, y eso tiene un tanto alarmado al ve-cindario.

El jueves en la tarde se cometió el último robo en la calle conocida con el nombre de "Paso Ancho". Allí tie-nen sus casas don Celestino Gómez y doña Catalina v. de Arias.

Las dos familias se habían ausentado con motivo de los trabajos diarios, lo que fué aprovechado por los ladrones para introducirse y llevarse cuanto pu-dieron echar mano.

Hasta la fecha se ignora quiénes ha-yan sido los autores de estos robos.

A LLEVARSE EL CADAVER

Ayer en la tarde llegó al hospital un grupo como de treinta obreros para lle-varse el cadáver del infortunado Juan Antonio Rojas, muerto trágicamente en la línea férrea que conduce a la ciudad de Alajuela.

Todos esos obreros eran compañeros de Rojas en los trabajos que hacían en la línea.

El cadáver fué llevado a su pueblo, donde se le dió cristiana sepultura.

UNA BOLA QUE NO PUEDE RODAR

Corre la especie de que una poderosa empresa extranjera ha hecho ofrecimien-to al Gobierno, de darle quinientos mil dólares para que se le otorguen concesio-nes petroleras en nuestro país.

La noticia la damos simplemente co-mo un decir de la calle, pero aún así la ponemos en cuarentena.

DE CORONADO

El nuevo Directorio Municipal de la villa de Coronado quedó instalado así: Presidente, don Juan Rafael Quirós; Vi-cepresidente, don Isaías Mora Rojas; Regidor Fiscal, don Juan Rodríguez Mo-ra; y Secretario, don José Ballesteró Ra-mírez.

Imp. María v. de Lines

Compre su regalo

Para Bodas, noviazgo, cumpleaños o navidad

EN LA INDIA

Precioso surtido en adornos para portales y arbolitos para Noche Buena

APARTADO 614 - TELEFONO 198

La Moda TIENDA DE CALZADO DE SANTIAGO SALGADO

Materiales de primera calidad Importados directamente por el propietario CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros Calle de la Estación al Atlántico



UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso. Llegan a Limón los jueves y salen los sábados en la tarde. Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de este puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

MERCADERIA DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR Fijese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.

LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

La Imperial

Gran existencia de sombreros de pita, Fielto y Paja; la última novedad

Tienda de Sombreros

En todo estilo de todo precio

DE

Federico Aymerich

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa